



**RAPPORT  
D'ACTIVITÉS  
2022-2023**

**FONDATION  
COLLÈGE  
CHARLES-LEMOYNE**

# TABLE DES MATIÈRES

---

## **3** MOT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL DU COLLÈGE

## **4** MOT DE LA DIRECTRICE DE LA FONDATION

## **5** FAITS SAILLANTS 2022/2023

## **8** LES PROJETS FINANCÉS CETTE ANNÉE

Notre programme de bourses d'aide financière

Des classes extérieures

Des investissements concrets pour nos élèves

Des équipements sportifs

L'Académie

Fonds vert

## **10** NOS ÉLÈVES IMPLIQUÉS DANS LEUR COMMUNAUTÉ

## **11** MERCI À TOUS NOS DONATEURS ET PARTENAIRES

## **12** CONTACTEZ-NOUS

# MOT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL DU CCL

---

Chers parents, partenaires et donateurs,

C'est avec grand plaisir que je vous adresse ce mot en tant que directeur général du Collège Charles-Lemoyne. Dans le cadre de notre rapport d'activités, je souhaite mettre en avant les avancées significatives de la Fondation du Collège Charles-Lemoyne, qui a connu une restructuration importante cette année.

Tout d'abord, je tiens à souligner la nomination de madame Valérie Archambault en tant que directrice de la Fondation. Son expertise et son engagement ont été précieux dans la mise en place de nouvelles stratégies pour mobiliser les parties prenantes et atteindre nos objectifs communs.

Au cours de cette année, notre priorité a été de structurer les activités de la Fondation et de définir des projets prioritaires pour nos élèves. Nous avons également travaillé assidûment pour assurer la pérennité financière de la Fondation, afin de pouvoir apporter une aide à un plus grand nombre d'élèves en difficulté.

Dans cette optique, nous préparons activement une campagne majeure à l'occasion du 50e anniversaire du Collège. L'objectif de cette campagne sera de soutenir un plus grand nombre d'élèves en difficulté financière et scolaire, ainsi que de rénover et moderniser notre aréna. Nous sommes convaincus que ces initiatives auront un impact significatif sur la vie de nos élèves et contribueront à leur épanouissement.

La mission du Collège Charles-Lemoyne vise le bien-être et la réussite de chacun de nos élèves. La Fondation joue un rôle clé dans l'élimination des obstacles financiers, personnels et scolaires pouvant entraver leur réussite. Grâce à vos généreuses contributions annuelles à la Fondation, nous sommes en mesure d'aider nos élèves à atteindre leur plein potentiel. Votre soutien permet d'illuminer leur avenir et de les aider à relever, à leur façon, les défis de leur génération.



**David Bowles**

Directeur général  
du Collège Charles-Lemoyne

# MOT DE LA DIRECTRICE DE LA FONDATION

---

Chers donateurs, partenaires et collaborateurs,

C'est avec beaucoup de fierté que je me suis jointe à la belle et grande famille du Collège Charles-Lemoyne en février dernier. Je remercie le Collège pour sa confiance et de croire en la pertinence de doter le Collège d'une direction de sa Fondation. Une chose est certaine, les projets sont nombreux et les défis fort stimulants. Mon premier mandat a été de mettre en place une structure permettant de vitaliser nos activités philanthropiques. De nouvelles activités de financement ont été déployées au cours des derniers mois en plus de la traditionnelle campagne annuelle de financement qui avait pour objectif d'amasser les fonds nécessaires pour offrir des bourses à toutes les familles ayant besoin d'un soutien financier.

Je suis touchée de voir un aussi grand nombre de donateurs et de collaborateurs être animés par ce désir de contribuer à la réussite éducative de nos élèves et de s'engager dans leur avenir. Je tiens à remercier chacun et chacune d'entre vous de votre confiance et de votre grande générosité.

Le Collège Charles-Lemoyne soufflera 50 bougies en 2025. En plus des festivités entourant cet événement, la Fondation déploiera un grand projet philanthropique pour marquer ce jalon important.

Nous espérons que ce tout premier rapport d'activités vous permettra de saisir l'ampleur des réalisations de cette année grâce à vos dons, mais aussi grâce à votre implication multiple au sein du Collège. Ensemble, nous formons une grande équipe qui a à cœur le bien-être et la réussite de tous nos élèves.

Bonne lecture!



**Valérie Archambault**

Directrice de la Fondation  
du Collège Charles-Lemoyne

# FAITS SAILLANTS 2022/2023

# 1659



**DONATEURS**  
ET PLUS DE  
**620 000\$**  
AMASSÉ



**INVESTISSEMENTS**  
**IMPORTANT**S SUR LES  
DEUX CAMPUS, PRIMAIRE  
ET SECONDAIRE



**BOURSES OFFERTES**  
À NOS ÉLÈVES DONT PLUS  
DE 50 À DES FAMILLES AYANT  
DES BESOINS FINANCIERS.



Une campagne annuelle sous le thème **L'éducation est un don** a permis d'amasser plus de **85 000\$** pour offrir des bourses aux familles vivant des difficultés financières.



Les parents sont invités annuellement à faire un don à la Fondation. À nouveau cette année, c'est **90% des parents** qui ont **généreusement contribué**, ce qui représente plus de **330 000\$**.



Le **PROGRAMME FOOTBALL** a déployé une campagne de financement. Le comité a amassé **71 %** de leur ambitieux objectif de **90 000\$**.



Les **2 campus** seront équipés de **10 vélos-pupitres** dès la rentrée 2023 grâce aux généreuses mises lors de notre encan virtuel printanier.

TOUTES LES CAMPAGNES DE FINANCEMENT ONT UN RÉEL IMPACT SUR L'ENSEMBLE DE NOS ÉLÈVES. QUE CE SOIT EN RECEVANT UNE BOURSE, EN PÉDALANT TOUT EN APPRENANT OU ENCORE EN PROFITANT D'UNE CLASSE EXTÉRIEURE, VOUS CONTRIBUEZ À RENDRE LEUR QUOTIDIEN PLUS AGRÉABLE ET SURTOUT, À LES ENCOURAGER À RELEVER LES DÉFIS DE LEUR GÉNÉRATION! EN LEUR NOM ET AU NOM DE LA GRANDE FAMILLE DU CCL, UN SINCÈRE MERCI!



## TÉMOIGNAGE

« Maman, c'est ici mon école ! » Voilà ce que ma fille m'a tout de suite dit en entrant au Collège Charles-Lemoyne lors de nos visites des établissements scolaires secondaires. Étant mère monoparentale, le coût de l'école privée m'insécurisait, mais je me suis dit que c'était un passage tellement important dans son développement que les sacrifices en valaient la peine. C'est avec l'aide précieuse de la Fondation du Collège que je suis en mesure d'offrir ce beau coffre à outils à ma fille qui termine son 4e secondaire cette année. Bien que la ceinture soit très serrée, je ne regrette absolument pas ma démarche, car nous obtenons un excellent support de l'équipe du CCL pour ses problèmes d'anxiété et elle est très heureuse de fréquenter le Collège. »

*Chantale, maman d'une élève  
en 4<sup>e</sup> secondaire*

## UNE GRAND-MÈRE AU GRAND COEUR!

Ses petits-enfants fréquentent l'Académie internationale Charles-Lemoyne. Depuis maintenant 3 ans, elle fait un généreux don annuel à la Fondation pour la réalisation de projets porteurs et durables dont profiteront non seulement ses petits-enfants, mais aussi tous les élèves du campus Longueuil – Saint-Lambert.

Grâce à ces dons, totalisant 8 500\$, nous nous sommes procuré de nou-

veaux paniers de basketball et avons investi dans le Fonds vert du Collège pour sensibiliser nos élèves aux enjeux environnementaux et leur inculquer des valeurs importantes en matière de développement durable. Nous sommes touchés de voir des grands-parents de nos élèves se mobiliser pour la Fondation. Merci à vous, chère grand-maman, qui souhaitez demeurer dans l'anonymat!

## UNE FIDUCIE AU NOM DE MAÏ-LEE MORALES-THEMENS!

Une élève ayant fréquenté l'Académie du campus Longueuil - Saint-Lambert de 2017 à 2021 est malheureusement décédée en juin 2022 à la suite d'un cancer. Quelques mois après son décès, ses grands-parents maternels ont contacté la Fondation pour annoncer un don de 30 000\$.

Leur petite-fille avait toujours fait preuve d'une grande persévérance scolaire et ils souhaitaient honorer sa mémoire. Des bourses annuelles seront remises à trois élèves de l'Académie (4<sup>e</sup>, 5<sup>e</sup> et 6<sup>e</sup> année) qui ont fait preuve d'une grande persévérance scolaire tout au long de l'année scolaire.

Les toutes premières bourses ont été remises lors du gala de musique en mai dernier. Le sourire des enfants récipiendaires en disait long sur leur fierté de recevoir ce beau cadeau. Merci à madame Paule Tassé et monsieur Bruno Themens d'avoir posé ce geste philanthropique. C'est avec beaucoup d'émotions et de fierté que nous remettrons ces bourses annuelles au cours des 29 prochaines années.



# LES IMPACTS DE VOS DONNS SONT NOMBREUX!

Voici un aperçu des projets financés par la Fondation cette année.



## NOTRE PROGRAMME DE BOURSES d'aide financière

L'un des mandats principaux de la Fondation est d'offrir des bourses d'aide aux familles éprouvant des difficultés financières. Chaque année, la Fondation octroie plus de 50 bourses. Il s'agit d'une aide concrète permettant aux élèves de poursuivre leur parcours scolaire au CCL et de développer leur plein potentiel. Nous voulons que les frais de scolarité ne soient pas une barrière pour les familles souhaitant offrir le collège privé à leur enfant. De plus, une équipe de spécialistes accompagne ces élèves tout au long de leur parcours scolaire.

Grâce à un partenariat avec la Fondation du Dr Julien et le Centre jeunesse de la Montérégie, le Collège accueille chaque année des élèves provenant de milieux vulnérables. La Fondation est fière d'accueillir ces élèves en couvrant tous les frais encourus: frais de scolarité, uniformes, fournitures scolaires, plan repas, activités parascolaires, etc.



## DES CLASSES EXTÉRIEURES

### Pour apprendre tout en prenant une bouffée d'air

Les bienfaits des classes extérieures ne sont plus à prouver. C'est pourquoi la Fondation a contribué au financement d'une classe extérieure pour chacun des campus. De nombreux enseignants.es, de la 1<sup>re</sup> à la 5<sup>e</sup> secondaire, profitent de ces nouveaux espaces avec leurs élèves.

## DES INVESTISSEMENTS CONCRETS

### Pour nos élèves rencontrant des difficultés d'apprentissage

Dès septembre 2023, 10 nouvelles classes seront équipées de vélos-pupitres. Ce mobilier flexible aura un grand impact sur l'apprentissage des élèves qui ont besoin de bouger en apprenant. Grâce à l'effort modéré, le niveau de stress et d'anxiété de ces élèves diminue, rendant leur état psychologique plus stable. Parallèlement, leur cerveau est oxygéné, ce qui améliore de nombreuses capacités cognitives : la mémoire, l'attention, la créativité et le traitement de l'information. Nous avons vraiment hâte de pouvoir offrir ce nouvel outil essentiel à la réussite de nos élèves.

Notre programme d'éducation avec appui pédagogique accompagne les élèves ayant un plan d'intervention, éprouvant des difficultés scolaires ou d'organisation ou ayant vécu une ab-



sence prolongée du milieu scolaire. Ces élèves ont des besoins particuliers et la Fondation a équipé 10 % des élèves en leur procurant du matériel technologique adapté pour favoriser leur apprentissage et leur bien-être en classe.

## DES ÉQUIPEMENTS SPORTIFS

### Pour le campus Ville de Sainte-Catherine

Le campus s'est récemment doté d'une toute nouvelle salle de musculation pour répondre au besoin de développement physique des élèves-athlètes qui sont fort nombreux. La Fondation a permis de financer une partie de cet important investissement. De nouveaux équipements à la fine pointe de la technologie permettent à ces élèves de s'entraîner à même l'école durant leur temps libre.



## L'ACADÉMIE

L'Académie internationale Charles-Lemoyne modernise ses instruments de musique et se dote d'un jardin urbain!

La Fondation est fière d'avoir contribué à la revitalisation de plusieurs instruments utilisés par les élèves de l'Académie. La musique occupe une place bien importante dans la vie de nos élèves du primaire et de nombreux instruments devaient être remplacés ou réparés. C'est ainsi qu'un investissement de 12 000 \$ a notamment permis de faire l'achat de matériel pour adapter les instru-

ments aux petites mains de nos élèves, d'acheter un euphonium en plus de se doter d'un système audiovisuel qui sera utilisé lors des événements musicaux extérieurs.



L'Académie aura son jardin urbain. Il s'agit d'un projet grandement souhaité non seulement par l'équipe-école, mais aussi par les élèves et leurs parents. C'est maintenant chose faite grâce à un investissement de plus de 18 000 \$. Les élèves pourront mettre les mains dans la terre pour faire pousser des légumes à feuilles (bette à carder, laitue, céleri), des herbes aromatiques (basilic, ciboulette, persil), des légumes-fruits (aubergine, microtomate, haricot) et autres semences. Avec sa capacité de 99 plants, son circuit fermé et un bassin d'eau remplissable, tout y sera pour donner envie à nos tout-petits de faire pousser de beaux et bons légumes. Avec le jardin hydroponique Vi-réo, nous avons aussi accès à une plateforme numérique contenant plusieurs outils et fonctionnalités permettant une expérience pédagogique des plus divertissantes.



## FONDS VERT

Le Fonds vert créé par la Fondation permet de faire des investissements annuels pour réduire l’empreinte environnementale du Collège. Parmi les initiatives financées cette année, notons l’ajout de stations de compostage dans les cafétérias et les salons du personnel, l’achat de vaisselle et une meilleure gestion des déchets. Nous avons également entrepris des démarches auprès de l’organisme Lab22 qui accompagne les écoles vers l’écoresponsabilité et l’éco-citoyenneté. À la suite d’une analyse approfondie, un plan d’action détaillé sera mis en œuvre dès l’an prochain. Nous souhaitons ainsi mobiliser l’ensemble du personnel et les élèves à l’importance de réduire notre empreinte, et ce, un geste à la fois.



Lab  
22

Laboratoire  
d’innovations  
sociales et  
environnementales

## NOS ÉLÈVES IMPLIQUÉS DANS LEUR COMMUNAUTÉ

Chaque année, plusieurs élèves du Collège Charles-Lemoyne s’impliquent auprès de différents organismes qui leur tiennent à cœur. Dans le cadre de la campagne de financement du Grand sapin jeunesse de l’hôpital Ste-Justine, les élèves ont amassé la somme record de 57 000 \$.



Pour une 13<sup>e</sup> année consécutive, une équipe composée d’élèves actuels et de quelques anciens se sont à nouveau mobilisés pour la société canadienne du cancer lors du Relais pour la vie. Chapeauté par leur capitaine Cécile Leblanc, enseignante au campus Longueuil – Saint-Lambert, ils ont amassé la somme de 14 880 \$. Au fil des ans, c’est plus de 223 000 \$ qui ont été remis à l’organisme!

# MERCI À TOUS NOS DONATEURS ET PARTENAIRES

La **MISSION** de la Fondation du Collège Charles-Lemoyne ne saurait prendre vie sans la précieuse contribution des donateurs et des partenaires qui, chaque année, prennent part à nos diverses campagnes de financement. La Fondation remercie chaleureusement le personnel, les étudiants, les parents, les diplômés, les retraités, de même que ses fournisseurs et partenaires qui ont généreusement donné au CCL!

## PARTENARIAT

Merci à l'entreprise Fenplast

Depuis maintenant 6 ans, l'entreprise de portes et fenêtres Fenplast s'associe au Collège Charles-Lemoyne à titre de commanditaire. Vous avez peut-être assisté à l'un des très nombreux spectacles présentés dans la salle portant son nom ou encore, aperçu l'enseigne lors de votre passage sur le boulevard Taschereau. En plus de commanditer la salle de spectacle et l'achat annuel de matériel pour l'améliorer, l'entreprise souhaite également apporter son soutien au programme d'appui pédagogique du Collège. Des investissements sont faits tous les ans pour l'achat de matériel pédagogique, et aussi pour des bourses soulignant le travail et la persévérance scolaire d'élèves de notre programme d'appui pédagogique.

Leur fidèle soutien nous touche beaucoup. La Fondation espère avoir la chance de les compter parmi ses précieux partenaires encore de nombreuses années.



**MERCI À NOS  
GÉNÉREUX  
PARTENAIRES DE  
LA CAMPAGNE  
ANNUELLE!**

**PREMIERS  
DE CLASSE CLASSE  
BANQUE NATIONALE  
FRERE GALLANT  
SUCCÈS SCOLAIRE**

## MÉRITAS

GROUPE COMPASS  
GROUPE LABERGE  
HUB 1916  
KODEM

## COLLABORATEUR

BERWILL MÉCANIQUE INDUSTRIELLE  
BGLA  
FONDATION DÉMOSPEC  
JAMP PHARMA  
NAVADA  
TRANSCO  
TRANSPORT TAG

## AMI

AQUEST DESIGN  
CLÔTURES DAVIAULT  
DEXAR  
FONDATION ST-HUBERT  
GLOBAL RÉFRIGÉRATION  
LANGLOIS AVOCATS  
LAROCHELLE ÉLECTRIQUE  
PLOMBERIE MÉCANIQUE  
RÉGULVAR  
TOITURE COUTURE

POUR EN SAVOIR PLUS  
**SUR LA FONDATION**  
**SES PROGRAMMES**  
**SES ACTIVITÉS**

---

**[fondation.monccl.com](http://fondation.monccl.com)**



**CONTACTEZ-NOUS**

**Valérie Archambault**  
Directrice de la Fondation

[varchambault@ccllemoyne.edu](mailto:varchambault@ccllemoyne.edu)  
514-875-0505, poste 515

